

blimes misterios de nuestra redención, han despertado en mi sér un sentimiento profundo e inexplicable, que no podría expresar.

La preciosísima sangre del Divino Redentor, redimirá mis infinitas culpas.... Belén con la grata, Nazaret, los montes Carmelo, Tabor, Betaida, Magdala, Jericó adornado de fragantes rosas, Esmeralda con sus olivos, mirtos y palmeras, el Líbano con sus hermosos cedros, y otros sitios de importancia religiosa, me conmovieron profundamente.

En la imponente soledad de aquel rincón sagrado del Asia, más de una vez oí con júbilo pronunciar el nombre angusto de nuestro amado Caudillo, y tuve también la dicha de admirar los valiosos regalos que su acendrada piedad ha depositado en el Santo Sepulcro.

Cuando la incertidumbre y congoja se agitaban en el pecho de los verdaderos españoles durante la enfermedad de nuestro queridísimo Príncipe, en aquella solitaria región de Jerusalén, resonaba una pliegaria anhelante implorando la salud de quien es la única y hermosa esperanza del pueblo español....

Mas el Cielo escuchó las ardientes súplicas elevadas por miles de corazones puros y adictos a su Dios a su Patria y a su Rey.

Si al pisar la tierra en que naci, la pena me ha embargado un instante a la vista de muchas cosas ocurridas durante mi ausencia, la fe me aterra y recobre las esperanzas de que sonará la hora deseada y el león fiero sacudirá rugiendo su arrogante melena al salir de su letargo.

Mientras llega el venturoso día, hoy al regresar a mi abierta España, doblando la rodilla con respeto profundo, entusiasmo y amor, envío mi humilde saludo y rindo tributo de vasallaje a nuestros amadísimos R. R. y Príncipe a los que con mi lealtad y mi fe, ofrezco también mi pobre vida.

Saludo así mismo cariñosamente a El CORREO DE GUIPÚZCOA que la lucha con valentía ejemplar, defendiendo las puras doctrinas de la santa Causa.

Saludo a mis correligionarios en general, ¡Dios les proteja y guíe a todos!

Hace dos años, varios periódicos católicos publicaron mi conversión, debido a la ilustre escritora doña Dolores Gortázar Serantes, que me condujo por el camino del bien. Es pues para mí un deber de gratitud dedicarla hoy un recuerdo, pidiendo al Cielo colme de dichas a la noble dama que posee tan gran talento como corazón; a esa criatura dotada de excepcionales virtudes, honra del partido carlista, mujer bendita, que después de encontrar los venerados restos de su santo, tuvo el don de convertirme a mí, al revolucionario, al enemigo de la Iglesia, al admirador de las logias, restituyéndome a la verdadera fe y a los brazos de una espesa abandonada y de mis hijos, que no cesan de bendecirla. Yo besaría la tierra por donde pisa la salvadora de mi alma! Con su lenguaje casi infantil, su dulce persuasión y sus lágrimas, me infiltró el bien, me inundó de luz, y hasta me hizo carlista vehemente. ¡Con mujeres así, qué pronto se regeneraba España!

Dios bendiga a todos y una oración hermanos míos, correligionarios queridos para esa mujer sublime y para el arrepentido pecador, que al volver a su patria a todos os saluda.

La paz del Señor sea con vosotros!

RAMIRO VEGA DE PRATS.

NOTICIAS

Teatro Principal

La velada de anoche fué tan favorecida como las anteriores desde que actúa la excelente compañía de Lara.

La empresa, por su parte, corresponde al interés del público manteniendo viva y latente la atracción del cartel.

El de anoche lo formaban la linda comedia de Vierge *Caza de almas*, Los señores de Ramos Carrón y el estreno del sainete *Modas* del ilustre literato Jacinto Benavente.

Modas es una obra de corto desarrollo, de asombrosa observación y de un buen gusto literario indiscutible, com todo cuento produce la pluma de aquel maestro cuya obra ocupa un lugar preferente en el teatro moderno.

El éxito fué decisivo y franco desde las primeras escenas y el público premió la labor de Benavente con nutidos aplausos.

La interpretación, ociosa parece decirlo, irreprochable, como en todas las obras que pone en escena esta compañía. Graciosaísima doña Balbina, el alma de la casa; encantadoras las señoritas Suárez, D. mus y Zuri; muy bien Leocadia Alba que es una actriz de la buena escuela; discretas la Parejo, la Rodríguez, etc.

Del sexo feo también hay mucho bueno que decir; Santiago, el salero, Santiago, flexible, oportuno, siempre en su sitio; Rodríguez, haciéndole perder la seriedad a una estatua, el gallardo Montenegro enamorando eternamente a la dama joven Barraque, Vigo y el joven actor Cantalapiedra, todos contribuyen admirablemente al buen conjunto de las representaciones.

De propio intento hemos dejado para el final citar el nombre del genial Romeo, maestro de hacer comedias, que en el *musiú de Modas* nos dió anoché otra prueba más de su excepcional talento. Solo en el arte que él posee, con su dominio de la escena, con su espíritu de conservación, puede representarse un tipo de tanto relieve cómico como ese francés del sainete de Benavente. Julián Romeo es su Magestad el actor y con él queda dicho cuanto en su elegio pudieramos decir disponiendo de mayor espacio.

¡Eso es filigrana, don Julián!

Euhorabuena a usted y a todos los que disfrutan de su dirección.

Desouido lamentable

Ayer fué víctima de un lamentable desouido de uno de esos cazadores que disparan sus escopetas en cualquier sitio y con todo hacen blanco menos a lo que disparen, una conocida persona de esta localidad.

El caballero en cuestión paseaba tranquilamente por Errondo. Oyó un disparo y segundos después recibió una perdigona en la cara, incrustándose varios perdigones. ¡Señor Puchades! ¿es que no se puede salir ya de paseo por ciertos sitios?

Por donde ocurrió el suceso presencia la guardia rural.

Nota triste

A las cinco de la tarde de ayer dejó de existir en esta población don José Nicasio Salterain y Legarra.

Los funerales en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial del Buen Pastor, mañana a las diez de la misma.

Su cadáver será trasladado hoy a Tolosa y depositado en el panteón que en el cementerio de aquella villa posee su familia.

Enviamos a su afligida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Cuarto de socorro

De primera intención fué curado ayer Manuel Bandrés, de 23 años, el cual se produjo una herida en la parte superior del ojo derecho con un trozo de hierro, estando trabajando en una herrería.

Tribunales

El Juzgado de esta ciudad ha iniciado causa criminal por lesiones inferidas a Sotero Arcellus; idem, por lesiones a Francisco Treco y por hurto de un reloj, cometido en la casa número 12 de la calle del 31 de Agosto.

Sport vasco

Es indudable que en esta provincia, la afición al clásico fútbol de la pelota está en todo su apogeo, como lo demuestra el numeroso público que asiste a presenciar los magníficos partidos que se juegan en Jai-Alai.

El intendente del citado frontón trabaja por su parte con mucho afán, al objeto de complacer a los aficionados, contratando a los primeros jugadores de mano y de cesta.

En efecto, vencidas algunas dificultades, y para dar variedad al espectáculo, pasado mañana, sábado, lucirán sus facultades en la hermosa cancha de Ategorrieta, los célebres pelotaris Michaleen y Elizagui, contra Urbeta y Lisundia.

De Oyarzun, Rentería y Tolosa ha sido una gran demanda de localidades; por cuyo motivo, anguriamos a la empresa una entrada colosal.

Raterías

Anoche a las ocho y media y habiéndose mirando los objetos del establecimiento del señor Ayani, situado en la Avenida de la Libertad, le fué robada a doña Nemesia Mendi una limosnera que llevaba en la mano, la cual contenía cierta cantidad en metálico y unos pendientes de oro.

El previsor ratero pudo ser capturado por el miqelete Pedro José Velasco y el celador José Blanco, quienes lo condujeron a la inspección de vigilancia. Interrogado por el inspector señor Beltrán manifestó llamarse Emeterio Quintana, de Ondárroa. Quedó a disposición del gobernador civil.

Teatro Circo

Numeroso y distinguida concurrencia asistió anoche a la función extraordinaria que se celebró en este coliseo. Los notables artistas que en ella tomaron parte fueron muy aplaudidos.

Esta tarde a las cuatro se verificará una matiné infantil en la que

ejecutarán los más escogidos ejercicios los clowns y demás artistas de la Compañía.

Por la noche a la hora de costumbre habrá una variada función.

Asamblea Eucarística en Lugo

Supongo que al recibir ésta, habrá llegado a su poder el telegrama que le dirigiré mañana Dios mediante con motivo de la festividad de hoy.

A las diez celebró misa de pontifical el señor Obispo de esta diócesis asistido del canónigo señor Rector de este seminario y del Dean de la catedral, la cual se hallaba lleno de fieles.

Ocupó la Sagrada Catedral el reverendo Padre Miguel Barraque, hijo de Durango, quien dedicó toda su oración a la Sagrada Eucaristía de cuyos hijos predilectos estaba asombrado por los sacrificios que se han impuesto por haberse congregado en esta ciudad del Sacramiento los que componen la Asamblea Eucarística que tuvo lugar en Lugo.

Compárenlos a aquellos que en tiempos más felices para España juataban sobre el arbol de Guernica sus buenos usos y costumbres basándose siempre en la religión católica.

Los brillantes y sentimentales períodos de su gran discurso arrancaron muchas lágrimas al numerosísimo auditorio que le escuchaba.

Al terminar la misa el señor Obispo nos dió la bendición papal y el señor Dean de Toledo leyó el decreto desde el púlpito.

A las cuatro y media fuimos a recoger nuestras banderas a la Basílica Catedral para pasear procesionalmente por las calles más principales cuyas casas estaban iluminadas con luces engaladas con caprichosas colgaduras.

En la plaza de la Constitución frente al Ayuntamiento se improvisó un altar donde el coro nutrido de la Catedral cantó Pange lingua.

El venerable señor Obispo de Ciudad Rodrigo llevaba la Sagrada Forma y a él le seguía el de esta Diócesis, quien d'ho sea de paso, no ha descansado para que a todos los actos celebrados por la Asamblea Eucarística Nacional se le diera el mayor esplendor, y a este fin voy a decir con gran satisfacción que he oido a algunos naturales de aquí que nunca se ha visto en esta ciudad acto comparable a éste.

Todas las autoridades nos han honrado con su asistencia; gobernador, juez de primera instancia, delegado de Hacienda, el Ayuntamiento en pleno y de frac, ha a istido a tan grandioso acto.

Todas las autoridades nos han honrado con su asistencia; gobernador, juez de primera instancia, delegado de Hacienda, el Ayuntamiento en pleno y de frac, ha a istido a tan grandioso acto.

Las bandas municipal y militar entonaban marchas; en suma esto hizo un disolto. Bendito sea Dios!

A última hora se han recibido varios telegramas de diferentes puntos de España adhiriéndose a la Asamblea.

Acaba de salir para Madrid nuestro presidente de la Asamblea, marqués del Llano de San Javier, es hijo del conde de las Almenas y mañana (D. M.) haremos otro tanto nosotros, llevando gratísimos recuerdos de la ciudad del Sacramento y como va siendo muy larga la carta otro día daré a usted cuenta de otros detalles que, aunque de menos importancia, revisten algún interés para nosotros.

5 de Agosto de 1902.—El correspondiente.

Hiyo perverso

El caserío Anita del barrio de Ulía fué ayer teatro de una escena más propia del Riff que de un país culto.

Un hijo pidió dinero a su madre y al negárselo ésta, cogió aquél una escopeta y amenazó a su madre con pegarle una perdigona si no accedía a sus deseos.

En vista de la actitud del joven, su madre salió huyendo refugiándose en un caserío próximo.

Por fin un criado de la casa apoderose de la escopeta, é hizo entrar en razón que sin duda en un acceso de locura hubiera llegado a cometer un crimen horrendo.

Del hecho tienen conocimiento las autoridades.

Sensible accidente

Un obrero llamado Esteban Ezcurra, de 45 años de edad, tuvo la desgracia de caer ayer tarde del piso tercero al segundo de una casa en construcción donde se hallaba trabajando, con tan mala fortuna que se fracturó cinco costillas.

Después de asistido en el cuarto de socorro fué trasladado al hospital de San Antonio donde quedó en mal estado.

Plausible acuerdo

Como tenemos dicho la comisión que el Ayuntamiento nombró para organizar festejos a la llegada de la Corte ha acordado destinar 2.500 pesetas para la devolución de prendas empeñadas en el Monte de Piedad.

Los empeñantes que desean gozar de este beneficio deberán presentar

sus papeletas en el citado establecimiento durante esta semana.

Sólo podrán devolverse prendas de uso indispensable empeñadas antes del 25 de Julio último y por cantidad no mayor de cinco pesetas por cada empeñante.

Cazadores furtivos

Ayer fueron detenidos y puestos a disposición del Juzgado José y Ramón Gómez, los cuales se hallaban cazando en un terreno acotado, denominado «Elgozarray», del término municipal de dicha villa.

Rasgo de honradez

Antonio Ayala, natural de Navarra encontró ayer en el paseo de la Coucha un portamonedas con cierta cantidad, el cual entregó al cabo de serenos señores Salaverría, para que lo depositase en la inspección municipal, donde puede reclamarlo su dueño.

Accidente a bordo

Estando ayer haciendo una mañaná a bordo de la barca María, surta en la dársena de este puerto, el tripulante de dicho buque, Juan García de 22 años se produjo una fuerte confusión en el pié derecho, siendo asistido en el cuarto de socorro.

Reyerta

En la calle de Miracruz rifaron anoche Gonzalo Luengo y Joaquín Franco.

Esta dió un merdisco a su contrincante y le produjo una herida en un brazo, de la que fué curado en el cuarto de socorro.

Atropello

Una mujer llamada Anselma Eulalia pegó ayer a un niño de nueve años tan bárbaramente que la produjo una herida en la parte superior del ojo izquierdo.

En la cuestión intervino un celador, el cual dió el parte correspondiente.

El niño fué asistido en el cuarto de socorro.

En el Casino

Ayer tarde se celebró en la sala de fiestas el tercer concierto clásico de la temporada al que asistió numeroso y distinguido concurrencia.

El concierto ejecutado por la orquesta que dirige el maestro Goñi, resultó brillante.

Por la noche, después del concierto en el kiosco, celebróse el cotillón en la sala de fiestas, que estuvo más animada que noches anteriores.

Telegramas detenidos

En la central de telégrafos de esta capital se hallan detenidos los siguientes despachos:

Zaragoza

1.º «Campoherrero», pasodoble. — Wagner.

Plasencia

2.º «La Navarra», fantasía. — Massenet.

Waldorf

3.º «Tarde de verano», vals. — Waldorf.

Robo en Eibar

Comunican de Eibar que el domingo pasado a la salida del frontón de Vista Alegre, le fué robada a la señora de «Vista Alegre» le fué